

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE

SANTO DE HOY

Stos. Crispin y Crispiniano mrs.

POLITICA EUROPEA

Madrid de Octubre de 1893.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: Siempre he procurado que estas cartas tengan interés en las provincias para las que principalmente escribo ocupandome de política, sino dando á Vdes. una noticia que puede ser muy importante para los padres de familia en esa localidad y no crean Vdes. que voy á ocuparme de la Bella Chiquita.

Cuando las inundaciones de Consuegra un buen español, D. Feliciano Salustiano, se obligó á redimir gratis á un quinto de Villacañas natural de aque la localidad, y con efecto, cumplió su compromiso redimiendo á Eulario Rsmero y Delgado, por cuyo acto benéfico el Ayuntamiento de Consuegra le dió un voto de gracias y le expidió un honorífico diploma.

Este mismo señor Salustiano, bien conocido de la prensa española por este y otros actos tiene establecida en Madrid para toda España, una Agencia para la redención y sustitución, cuyas bases son las siguientes:

1.ª Esta Agencia, por la cantidad de novecientas pesetas á prima fija, ó por la de mil, con la condicion de devolver doscientas cincuenta al particular contratante si el mozo objeto del contrato resultase excedente de cuyo se compromete á sustituir al que le corresponde servir en los Ejércitos de Ultramar y redimir á metálico, ó dejar en esta última situacion, al que sea destinado á la Península; es decir completamente exento del servicio de las armas en uno ú otro caso, á cuyo efecto los que lo deseen constituirán antes de verificarse el sorteo el oportuno depósito en las de comercio de reconocido crédito.

2.ª La expresada Agencia, previo depósito de doscientas pesetas constituido antes del sorteo, se compromete á redimir á metálico al mozo que se contrate, en el caso de corresponder servir en los Ejércitos de Ultramar ó, por el contrario, subvencionar al contratante con mil quinientas pesetas para que pueda verificar por sí la indicada redención, ó que disponga de ellas en la forma que tenga por convenientes.

3.ª La referida Agencia se obliga, por la cantidad de ciento cincuenta pesetas, convenientemente depositadas antes del sorteo, á sustituir al

quinto contratado, si por el número que obtenga en dicho sorteo le corresponde servir en los Ejércitos de Ultramar, dejándole completamente libre del servicio de las armas.

4.ª Tambien se compromete la mencionada Agencia, mediante depósito de setenta y cinco pesetas, constituido asimismo antes del sorteo, á sustituir al mozo motivo del contrato si le correspondiese servir en Ultramar, pero en este caso quedará obligado el contratante á constituir nuevo depósito hasta completar la suma de quinientas pesetas y si así lo hiciese dentro del término de quince dias siguientes, al en que se señale el cupo, quedarán las referidas setenta y cinco pesetas á favor de la citada Agencia.

Sin ánimo de ofender á nadie y por interés para los lectores, entiendan que la empresa de D. Feliciano Salustiano es la mas antigua—lleva 22 años de existencia la de más garantías y la más económica de España.

Cuanto se relaciona con la redención de quintos, tiene mucho interés para la prensa y para las familias, principalmente en las provincias, donde no abunda este género de empresas.

Pasando á ocuparme de política, es imposible dejar de hablar de Melilla. En mi carta anterior he manifestado mi criterio completamente opuesto á las ridiculeces y á las fanfarronadas, pero hoy me hago un deber de llamar la atención de la prensa de provincias sobre la indignidad que resultaría de que llegase á ser cierto el contenido de una nota diplomática de que se hace eco «La Correspondencia de España.» Eso de que el Sultán reconozca que tenemos derechos á redimir el fuerte, pero no el sitio que estaba, porque es tierra sagrada para los moros; eso de que hayamos de esperar el castigo que el Sultán quiera dar á las kábilas, toda la nota, en fin constituiría una monstruosidad que no hay Gobierno que pueda amparar ni país que lo tolere.

Si la nota es cierta resulta como he dicho una indignidad; si no lo es y se ha echado á volar la noticia á ver como sienta, será más monstruoso todavía.

Bueno es ser prudente, pero es infame y antiespañol ser cobardes; no conviene dar la razon á los que, humoristas al uso, hablan por ahí de una obra nueva así titulada «Melilla» zarzuela bufa, letra de Margallo, música de Lopez Dominguez.

Sobre otro asunto muy importante para España, conviene tambien infor-

mes á la prensa de provincias. Los ingleses acarician la idea de apoderarse de las islas Canarias, establecen factorias dentro de nuestro propio territorio; hacen una gran propaganda política y religiosa; y como en política lo conveniente es preveer, entienden que la prensa toda debe ocuparse de un asunto de esta trascendencia.

Con la salida de D. Venancio y el nombramiento de Puigcerver no se ha satisfecho la política menuda que esperaba la provision de la cartera de Fomento y de los altos cargos vacantes. Para muchos, la política es exclusivamente personal y entienden que no se mueve cuando no son nombrados para altos cargos los que intrigan en el Salón de Conferencias.

Como aquí los sucesos se atropellan, nadie se ocupa ya de los anarquistas de Barcelona y este Gobierno y todos los Gobiernos solo se ocupan de la cuestion social desde el 15 de Abril al 1.º de Mayo, sin pensar como ya he indicado, que la dinamita es un crimen, pero que es otro crimen social no ocuparse de la situacion por que atraviesan las clases desheredadas que van, fanatizadas, al delito, por el calvario de la desnudez y del hambre. Se aproxima el invierno, comienza la paralización, la crisis obrera se avecina y repito, con este motivo, lo que ya he dicho muchas veces; es preferible preveer á castigar.

El cólera disminuye en Bilbao; ha llegado á Madrid el Sr. Cánovas parece que con actitudes generosas; un falso telegrama ha hecho subir los fondos; el Sr. Moret muy festejado en Zaragoza; los corresponsales de «El Liberal» y de «El Imparcial», á pesar de lo que se ha dicho, permanecen en Melilla; no es exacto que dimita ningún funcionario de Gobierno y la aproximacion de Silvela y Cánovas es mucho mas inmediata que algunos creen.

Con la entrada de invierno comienzan animarse el comercio y la industria de Madrid porque van á dar pruebas gallardas de su existencia y sus progresos. Por espacio de algun tiempo hemos estado siendo tributarios de los franceses en la fabricacion de los corsés. Hoy Madrid cuenta con la gran fabrica de F. de Regulez, titulada «La Higiénica» donde se construye toda especie de modelos y donde se venden, en Madrid y se exportan á provincias, grandes cantidades de corsés, desde los mas económicos hasta los mas lujosos y elegantes.

Hora es ya de que Madrid vaya teniendo verdaderas fabricas como le que me ocupa, de artículos y efectos que pudiendo construirse y producirse en el país es absurdo que vayamos

á buscar fuera.

La verdadera nivelacion de nuestro presupuesto no ha de venir de remedios empiricos, sino de que España produzca una gran parte de lo que consume.

Las noticias del extranjero no son hoy tampoco muy interesantes. En Inglaterra decrece el cólera, pero no decrece la huelga negra; en Amberes preciosa ciudad belga que «El Imparcial» ha colocado en Alemania, tambien decrece el cólera; los periódicos alemanes dan poca importancia á las expansiones franco-rusas y en cambio en Paris están materialmente derrochando lirismo para obsequiar á los marinos rusos. Ya he dicho que la alianza franco-rusa se hace mas en la opinion que en las cancillerias. Yo del entusiasmo francés me fio poco; todavia recuerdo—si seré anciano—la entrada del ejército francés de vuelta de la guerra de Crimea, y hasta que agasajen á los rusos como los insultaron entonces, tienen todavia mucho camino que recorrer.

Así y todo, es innegable que los rusos están siendo objeto de verdaderas ovaciones, sin que esto destruya ni en poco ni en mucho la fuerza política de la triple alianza.

Por más que se quiera hablar del extranjero, la circunstancias del país son tales que necesariamente vuelve á hablarse de España.

Me consta, á la salida del correo, que la Comision técnica que ha ido á Melilla, no está conforme respecto al procedimiento que debe seguirse. El general Sanchiz tiene una opinion y otra el general Castro.

Yo he condenado las exajeraciones patrióticas, el immoderado afán de dar noticias ciertas ó no, pero declaro que es inaguantable que se quiera hacer la guerra por expedientes y por minutos rubricadas. No hay que adular al país cuando el país anda equivocado, y mas si se considera que cada pueblo tiene el Gobierno que merece. En estas criticas circunstancias el ministro de Estado se vá á Zaragoza á derrochar elocuencia; Sagasta continúa humedeciéndose las compresas en el tobillo; Lopez Dominguez un dia sostiene una opinion y cambia al siguiente; las instituciones insisten á las carreras de caballos: se descubren asquerosos contrabandos de armas enviados al Riff por españoles; un telegrama falso hace subir los fondos para oscilar el dinero por medio de una jugada de Bolsa, se multiplican los frontones que no son un sport, sino un juego de azar, el contribuyente se apresura más á gritos ¡viva España! que á pagar su cuota; culebreaan alrededor de la administracion militar

los hombres de negocios que aspiran á contratar sin subasta; Margallo era un héroe y ya hay hoy quien sostiene que debe formarse un Consejo; no hay firmeza ni perseverancia para nada y el egoísmo y el vicio desbordados tienen á esta nación gravemente enferma.

Las clases elevadas ébrias de Champagne; las medias pobres por el egoísmo; el pueblo entregado al aguardiente y á la facha. Afortunadamente la constitución del enfermo es bastante buena; la herencia es inmejorable y aplicando á este pueblo que se corrompe un fuerte antiséptico puede salvarse todavía.—Lo que hay, piénselo el país y los Poderes públicos es que los antisépticos y los revulsivos para las naciones, lo mismo pueden llamarse la bomba de Pallás que el descalabro en Africa; y que lo viril, lo decente y lo serio es entrar por el camino de la verdad y del sacio y como ha dicho un poeta

«Y que arriba como abajo
se convenza cada cual
de qué el camino del mal,
es abismo, que no atajo.

De V. affmo
s. s. q. b. s. m.
Garcí-Fernandez.

Lo de Melilla

La prensa llegada el domingo sació la curiosidad de cuantos buscan con afán la acción española en el territorio marroquí con la noticia de que el general Lopez Dominguez desea que las operaciones contra los moros comiencen á principios de la semana y opina que la primera batalla será formidable. Ampliase que la artillería jugará en ella el principal papel y en el momento en que comiencen las operaciones desembarcarán 10.000 hombres que están ya preparados y los cuales, con las fuerzas que hay en Melilla, formarán un ejército de 15.000. El general Lopez Dominguez tiene la seguridad de que será nuestra la victoria.

Tenemos pues que esta semana, á no sobrevenir contratiempo sensible las noticias del sitio de los sucesos se convertirán en importantísimas por trocarse en teatro de la guerra.

Las noticias mas importantes que hasta el presente circulan, son referentes á la jornada del 21 que están condensadas en que, después de conferenciar el comandante del «Conde de Venadito» y el general Margallo, se convino que el crucero cañonearía las trincheras de Mazuza, á la hora de espirar el plazo, si los moros no las destruían. El señor Diaz Moren regresó á bordo del «Conde de Venadito» y lo dispuso todo para el combate. Se practicó un sondeo, se levó anclas y el crucero se acercó á 1.000 metros de la costa, anclando después, reinando una mar fuerte, con recio oleaje y viento levante.

Apenas hubo anclado el crucero, desde las alturas de la costa numerosos grupos de riffeños dispararon sus fusiles sobre el «Conde de Venadito». Este levó ancla, recogió los toldos y

dióse toque de fuego. El buque avanzó hacia la costa, y con el cañon de tiro rápido que tiene emplazado en la popa hizo el primer disparo, lanzando una granada que cayó en la ladera del monte, cerca de un caserío. El estampido hizo prorumpir en vivas á España á la tripulación que estaba entusiasmada.

El primer disparo tuvo un alcance de tres mil metros. El segundo, que lo tuvo de mil quinientos, dió en las trincheras de los moros. El tercero cayó sobre un grupo de riffeños, que se dispersó, los cuales disparaban sobre el «Conde de Venadito». Desde las alturas siguieron los moros haciendo nutridos disparos de fusilería. El cañon revolver de estribor del crucero disparó proyectiles que cayeron en los poblados y en la mezquita Mazuza y otro dió en un grupo de jinetes moros que huyeron del poblado, subiéronse á las alturas y últimamente huyeron á la desbandada del alcance de los cañones del crucero.

Se hicieron diez y ocho disparos. El comandante, los oficiales y la marina la han manifestado un brillante comportamiento.

Han sido destinados: al hospital militar de Melilla, el farmacéutico primero don Cesáreo de los Mozos Salvador; al regimiento infantería de Africa número 1, de guarnición en dicho punto, el médico primero don Urbano Oran Gagiás.

Se ha dado orden telegráfica para el envío á Málaga de 6.000 sábanas, procedente de las factorías militares de Barcelona, Burgos y Zaragoza.

También se ha ordenado por telegrama que la fábrica militar de harinas en Córdoba remese á Málaga 5.000 quintales de harina.

Se ha dado orden para que se empaqueten 200 tiendas de campaña capaces para alojar 20 hombres cada una y que se preparen otras 200 con destino á Melilla.

La fragata *Gerona*, que está alistándose para desempeñar comisión en Africa, tendrá de dotación unos 200 hombres, entre ellos un capitán de fragata, un teniente de navio de primera, dos de segunda, cuatro alféreces de navio, un contador, un médico, y el resto maquinistas, marineros, contramaestres, condestables, artilleros de mar, practicantes y fogones.

Si las circunstancias lo hiciesen preciso, se alistarían para prestar servicios de transporte á Africa, entre otros buques de guerra, los cruceros *Nacarra* y *Aragón* y la fragata *Almansa*.

El general Martinez Campos ha manifestado que el llamamiento á los licenciados de los tres últimos debíase hacerse extensivo á los licenciados de los últimos seis años, para que

en todo caso las reservas estuvieran mas nutridas.

Carta de Chicago.

Asamblea de todas las religiones del mundo.—edición corregida y aumentada, de aquella otra asamblea que se tituló LA TORRE DE BABEL.

(Conclusión)

Como ministro de Jesucristo, no puedo menos de darle gracias por ser nuestro modelo en estas virtudes. Nuestro Divino Redentor vino al mundo á derribar el muro de division que separaba las razas de las razas, los pueblos de los pueblos, las tribus de las tribus; y ha hecho de todos nosotros un pueblo y una familia, cuyo padre comun es Dios, y cuyo hermano cariñoso es Jesucristo. Tenemos un hermoso ejemplo en el Evangelio de Cristo en la parábola del buen samaritano, que todos deberíamos seguir. Sabemos que ese samaritano asistía á un hombre moribundo, á quien curaba las heridas. El samaritano era enemigo del enfermo en fe, en religion en nacionalidad, y tambien en costumbres sociales. Pues aquí teneis el ejemplo que debemos imitar. (Aplausos.)

Después hicieron uso de la palabra los representantes de diferentes religiones.

La doctora Augusta J. Chapin habló de los adelantos que habia hecho la mujer en los últimos veinte años, en la ciencia y en la religion.

M. N. Hujinbotham, presidente de la Exposición, dijo que éste y otros grandes actos que han tenido lugar eran el producto de este gran certámen.

Hablaron después M. Alexander Mackencie, de Manachussetts, representante de los puritanos de Nueva Inglaterra; monseñor Dionysius Latas, Arzobispo de Zante, representante de la Iglesia griega; Padre C. Moozoomdar, de India, autor del libro titulado «El Cristiano Oriental», representante de los pensadores religiosos de India; Hon-Pung Quang-Yu, secretario de la legación de China en Washington, y discípulo de Confucio, representante del emperador de la China; el príncipe Serge wolkonsky, de Rusia; reverendo Renchi Shibata Shinto, Obispo japonés; el conde de Bernstorff, de Alemania, y M. Bony Maury, de los semitas de Francia.

DISCURSO

DEL ARZOBISPO REDWOOD

El Arzobispo Redwood, de Nueva Zelanda, dijo: Me considero altamente honrado al estar presente en esta Asamblea, que juzgo como el principio de una nueva era para la humanidad: una era de amor y paz fraternal. Es un triste espectáculo,

cuando uno considera esa multitud de 1,200.000,000 de seres humanos, esparcidos por todo el mundo, creados por el mismo Dios, destinados á una misma felicidad, y no obstante divididos por varias barreras; triste es ver que en lugar de estar unidos por un mismo amor estén separados por el odio de raza y de creencia. Yo creo ésta la más oportuna ocasión de remover para siempre esas barreras. (Aplausos)

Por tanto, creo que el principal objeto de esta Asamblea debe ser impulsar la fraternidad entre los hombres, que lleva en sí la propagación de la verdad. Donde quiera que exista la verdad hay algo digno de respeto, no sólo del hombre, sino de Dios, del Hombre-Dios, de Dios encarnado. Por consiguiente, para remover las barreras de odio que existen en el mundo, debemos respetar los elementos de verdad que contienen todas las religiones, como tambien los elementos de moralidad que en ellas existen. En todas las religiones encontramos un número de verdades que son el fundamento y la base de la moralidad, y nosotros podemos afirmar, sin abdicar un punto de la fe y de la moral de la Iglesia católica, que esas verdades son reveladas de alguna manera por el mismo Dios. Es lógico esperar que desde este día empezará la aurora del período en que, en todas las naciones del mundo, será desterrada la idea de oprimir á ningun hombre por su religion. (Grandes aplausos.)

Después del discurso del Arzobispo, hicieron uso de la palabra varios representantes de diferentes religiones, siendo de notar que los que se ocuparon en religion hablaron con mucho respeto de la religion católica y de sus representantes.

En la sesión del día 17 se ocuparon varios oradores de cuestiones teológicas y metafísicas.

El reverendo Padre agustino fray Heuitt, de New-York, leyó un trabajo de esa índole, del eminente Padre Elliott.

El Obispo Keom, Rector de la Universidad católica de Washinton leyó una disertación del Cardenal Gibbons, concebida en los términos del discurso que pronunció el día anterior.

A petición de algunos miembros se nombraron comisiones diferentes, y con un discurso de clausura del presidente, tan lleno de frases huecas y tan respetuoso con todos, acabó la Asamblea.

F. Bellas.

Noticias Generales

Recordamos que, como todos los años, la Compañía de T. B. y F. ha reducido los precios para que puedan utilizarse cuantos acudan á nuestras ferias. Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles.

—Se ha concedido franquicia telegráfica á los Inspectores provinciales de Hacienda, ya se encuentren en su residencia oficial ó en comision del servicio, al dirigirse á la Inspeccion general ó á la Delegacion de Hacienda.

—Anteanoche fueron alternando dos coros que quisieron felicitar los dias al Excmo. Sr. Gobernador Civil D. Rafael F. Neda.

—Cuando los pueblos encuentran ocasion de manifestar á sus superiores la expresion de sus simpatias, y ésta, como en el presente caso con un medio que demuestra el producto de una organizacion mas ó menos numerosa de hijos del trabajo que dedican sus ocios al estudio de la música, merecen aplausos siempre por la cultura que ello representa.

—Damos lo enhorabuena á los respectivos directores de los coros aludidos asi como á las masas que los constituye.

—Se han dado las órdenes oportunas para, en el caso de ser habidos, quedar á disposicion de este Gobierno Luciano Guzman Pinillos y Castor de Frutos Sánchez.

—Continua la colocacion de la piedra labrada que ha de servir de base del Monumento en la Plaza de S. Agustin.

—Ayer se nos llamó la atencion y recomendó al mismo tiempo, para que hiciéramos presente la conveniencia de que la estatua quede colocada de cara al Baluarte y no á la Ciudad, pues lo lógico es que se dé la verdad posible á la acción señalando el punto donde estaba el ejército enemigo y no los mártires gerundenses.

—Llamamos sobre ello la atencion de quien debe y puede tomar nota á fin de que la cosa no tenga peros.

—Por la Delegacion de Hacienda se ha dirigido una Circular en la cual se dice, que hallándose en descubierta algunas Corporaciones, en la remision de la copia del presupuesto municipal del corriente ejercicio, y de la certificada y por separado de lo referente y exclusivo á sueldos y asignaciones de los empleados provinciales y municipales activos y pasivos de dichas Corporaciones, se ruega la remitan inmediatamente, sin dejar de hacerlo tampoco de la certificación de los pagos verificados en cada trimestre, con cargo á sus presupuestos, pues con su demora entorpecen la gestión administrativa del Estado y del Municipio.

—El domingo por la mañana desapareció una fámula de casa de sus principales en la calle de la Ruita. La casualidad hizo desaparecer al mismo tiempo algunas monedas, debido tal vez al poder de la atracción. Se está averiguando si las monedas signieron á la fámula, ó si ésta, por cariño, no supo prescindir de ellas.

—Ayer martes debió firmarse por S. M. la Reina Regente el decreto relativo á la convocatoria de las elecciones municipales que, como viene sabiéndose ya, se efectuarán el 19 del próximo mes.

—A juzgar por la fuerza moral que nuestro Comité ha adquirido, de la presente situación, y lo bien que estamos los amigos de ella,—así decía ayer un antiguo liberal.—Gerona verá una acción comun como no haya presenciado jamás en favor de sus intereses morales y políticos.

—Tendrá que ver,—añadía,—como los adversarios políticos nuestros producen un contingente de Concejales liberales.

—Si tendrá razon el antiguo Sagastino!.....

—Y van mil. Anúnciase la publicación de un Real Decreto para regular el pago de las atenciones de primera enseñanza.

Buena intención no falta... pero.....

Y sigamos:

—Por virtud de la nueva ley de presupuestos, desde el actual trimestre comenzará el Estado á retener lo que se recauda de recargos municipales destinados especialmente á dichas atenciones, y á su vez el Tesoro hará entrega de las sumas recaudadas á las juntas locales de enseñanza, para que hagan efectivo á los maestros sus haberes y se paguen también los gastos de material.

—Ojalá venga el resultado que se apetece, que algun dia será indudablemente.

—En la reunion de ministros para tratar de las próximas elecciones, segun la prensa de Madrid y respecto á las anunciadas coaliciones monárquicas, el gobierno declara que no patrocina ninguna de ellas. Por conveniencias de localidad ó por prestigio de determinados candidatos que se presenten, podrán los comités fusionistas (que burla mas inocente!) y conservadores establecer aquellas inteligencias que aseguren mas el éxito de la eleccion (¡pobre Geona!) En Madrid aspiran los ministeriales á ganar entre ellos y los candidatos conservadores los 20 puestos que correspondan á las mayorias, pero hacen constar ya desde ahora que la gran mayoría de esos 20 lugares deben ser para ellos por que al renovarse la mitad del Ayuntamiento sólo quedarán en la otra mitad tres fusionistas, mientras que los conservadores serán algunos más. ¡Conque en Madrid los conservadores serán en mayoría!

—Principien pues á sudar nuestros amigos por lo que sucederá en el resto de España!

—La abundancia de originales nos impide dar cabida á dos correspondencias, en especial una de la importante villa de Ripoll, de donde se nos pregunta qué sabemos de algunos trabajos entre aquel Alcalde y propietarios entre el Tesoro por Urbana y aspiraciones trabajos para que quede sin efecto cierto aumento.

—Procuraremos esclarecer uno de los muchos algos... pendientes.

—No sabemos lo que hay de cierto pero se susurra que en el coche conocido por «Pastera» que conduce los cadáveres del hospital al Cementerio, hace unos dias condujo por via de fraude á esta Ciudad, algunos trozos de tocino para un respetable expendedor.

—Aquí cantaremos lo del Siglo que viene: «si será mentira, si será verdad.»

—Con mucha actividad se construye en Figueras y lado opuesto á la Estación del Ferro Carril, la nueva plaza de Toros capaz para 10,000 espectadores. Los diestros ya designados á estrenarla son los valientes y impáticos matadores Espartero y Guerrita.

—En la tarde del Domingo último estuvo á punto de perecer ahogada en el rio Oñar una joven de 21 años la que fué extraída casi cadáver por dos hombres que se lanzaron á salvarla.

—El motivo de la desgracia fué el ir á recoger una pieza de ropa que se habia caido desde un balcon de un piso de la Rambla donde la referida joven está de servienta.

—Afortunadamente á estas horas está casi restablecida.

—Anteayer tarde estuvo á punto de ser atropellado por un caballo en la Calle Peso de la paja, el popular limpiapi Botas Mero que á pesar del mucho riesgo que corrió por hallarse envuelto entre las patas del referido caballo no sacó mas que el sustazo consiguiente librándose de una muerte en perspectiva.

—La fuerza del Regimiento de Guipúzcoa segun se vé ha establecido paseos militares á diario; anteayer y ayer se dirigieron á Quart y Hos talrich respectivamente.

—Será probable que un dia de esta semana repitan las maniobras de ataque en el Castillo de Monjuich.

—La costumbre de que la Comision del Ayuntamiento salga el dia antes de las férias para repartir los puestos á las 5 de la tarde, este año lo efecturá el Viernes dia 27 á la misma hora por razon de ser mercado el dia siguiente y no terminar hasta las 4.

—Ayer, y en la casa número 23, piso 3.º de la calle de la Barca, fué encontrado cadáver un individuo que há tiempo se dedicaba á la mendicidad. Era bastante viejo y llamábase Domingo Riu. Créese que la muerte fué natural.

—Han sido multados algunos corcantes por faltas en el peso de la carne.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bier reputada* firma de los Sres. Valentin y C.ª. Banqueros y Expenduria general de loteria en

Hamburgo, tocante á la Loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

—Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones, y en los cuartos de los enfermos, que mando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradabilísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrian y C.ª, Puerta Ferrisa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Imp. Nugué.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio ó por pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
756 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148
18,991 Premios á M.	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, continúe 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad. **Todo el capital incl. 54,600 billetes gratuitos importa**

Marcos 10,816,45

ó sean casi

Pesetas 15,000,000

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especia mente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La casa *infrascrita* invita por la presente á interesarse por esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pts. 9—

1 Billete original, medio: Pts 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1893

Valentin y compañía Banqueros
Expenduria general de loteria
HAMBURGO.

Alemania.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2.50 peseta

Fuera la capital; idem 3 idem. En el Extranjero además el importe del sello respectivo.

Número suelto 25 céntimo

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Forniguera, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORNIGUERA Y C.
Tallers, 22.—Barcelona

ESTÓMAGO

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

El mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS; dolores, vómitos, malas digestiones, dispepsias, gastralgias, acideces de estómago, pesadez de estómago, desarreglos intestinales, flatulencias, ataques biliosos, dolores pertinaces de vientre, irritaciones, disenterías, diarreas, convalecencias difíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc.

Venta: Farmacia Giol, Poniente, 31, Barcelona.—Sociedad Farmacéutica, Tallers, 22; Dr. Andreu y en todas las buenas farmacias.

FRASCO 4 PESETAS

ESTÓMAGO

En la Imprenta de este periódico se ha
cent todas clases de impresos á precios muy
ventajosos.

Pectoral de Cereza del Dr. AYER.

Si se toma cuando se está resfriado, se evita ta tos. Cura las toses, las ronqueras y todas las enfermedades de la garganta por rebeldes y crónicas que sean. Todas las familias deben siempre tener un frasco del Pectoral de Cereza en casa, para poder tomar una dosis á los primeros síntomas de un resfriado, y así se evitan un gran número de enfermedades. En la mayoría de los casos, un frasco del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer basta para curar la tos, garrotillo, tos ferina y todas las enfermedades de la garganta y de los Pulmones.

El PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Pronto en obrar, seguro en la cura.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

PÓNGASE EN GUARDIA contra imitaciones espúreas. El nombre de "AYER'S CHERRY PECTORAL" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

BARON DE GRIMONT

CHAMPAGNE

UNICO EXPENDEDOR

y representante en España,
José Norat—Cafe—Gerona.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, Doctor en Ciencias

Este líquido, análogo á un agua mineral ferruginosa concentrada, es el único de los ferruginos, que asemejándose á la composición del glo- bulo sanguíneo, ofrece la inapreciable ventaja de obrar como reparador y reconstituyente de los huesos y de la sangre. Nunca estrine, no cansa al estómago, no tizna la dentadura; se emplea siempre con éxito contra los dolores de estómago, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre y todas aquellas indisposiciones á las que están sujetas las señoras, las jóvenes y los niños cuando están pálidos, anémicos, lánguidos ó faltos de apetito.

Dispónese en las principales Farmacias y Droguerías.